

# DDRG INFO

LETTRE D'INFORMATION TRIMESTRIELLE  
DU PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT DURABLE DANS LA RÉGION DE GAO

Octobre 2024

« RÉDUIRE LA PAUVRETÉ, À TRAVERS UN APPUI  
À LA CROISSANCE INCLUSIVE ET DURABLE ...

APPUYER LE RETOUR DE LA PAIX ET DE LA  
STABILITÉ AU NORD DU MALI »



## ÉDITO

Le programme de Développement Durable dans la Région de Gao continue ses activités, à la fois dans le domaine du développement rural et celui de la formation professionnelle, toujours en collaboration étroite avec les différents acteurs impliqués de la Région. L'évènement du trimestre a sans conteste été le Symposium sur le développement durable de la Formation Professionnelle pour l'Emploi dans les régions de Gao et de Kidal qui a connu un franc succès et une participation record. La rencontre a également permis de mettre à l'honneur les coaches auprès des organisations professionnelles qui ont bénéficié du renforcement de leurs capacités au cours des deux dernières années. Du côté du développement rural, les producteurs rizicoles ont bénéficié d'appuis en intrants et engrais. Par ailleurs, plusieurs périmètres irrigués villageois ont vu la réalisation de travaux confortatifs et trois groupements de producteurs ont été dotés en groupes motopompe. Dans un contexte toujours difficile, l'engagement des équipes pour la réalisation des activités reste total et le travail continue afin d'améliorer les conditions de vie des populations.

## FORMATION PROFESSIONNELLE SYMPOSIUM

Le Symposium sur le développement durable de la Formation Professionnelle pour l'Emploi dans les régions de Gao et de Kidal s'est tenu le lundi 9 septembre 2024 dans la salle de conférences du Gouvernorat de Gao. Madame la Ministre de l'Entrepreneuriat national, de l'Emploi et de la Formation professionnelle a officiellement ouvert le symposium en mettant en avant les priorités du gouvernement en matière de formation professionnelle et d'emploi. Elle a présenté les grandes lignes de la politique nationale, de la prochaine organisation d'un salon pour l'emploi et a insisté sur la nécessité de solutions concrètes et durables pour améliorer l'employabilité des jeunes, en particulier dans les régions de Gao et Kidal. Le Conseil Régional de Gao a ensuite présenté un état des lieux de l'employabilité des jeunes dans la région. Cette intervention a mis en lumière les défis et les contraintes auxquels font face les jeunes pour accéder à des emplois décent, tout en détaillant quelques actions prioritaires prévues dans le Schéma Directeur Régional de Formation Professionnelle et Technique et d'Emploi. Les participants ont ensuite été répartis en groupes de travail pour réfléchir à des solutions pratiques. Leurs recommandations ont été consolidées sous la supervision du rapporteur général et un cadre de suivi de la mise en œuvre des recommandations du symposium a été mis en place. Une de ses missions sera l'élaboration d'une feuille de route pour la mise en œuvre des actions identifiées lors du symposium. Mme la Ministre a ensuite prononcé le discours de clôture, rappelant l'engagement du gouvernement et des partenaires. Elle a particulièrement salué l'appui technique et financier du Grand-Duché de Luxembourg ainsi que la contribution des gouverneurs, des collectivités territoriales, du secteur privé et de la société civile.



## DÉVELOPPEMENT RURAL APPUI AUX PÉRIMÈTRES IRRIGUÉS VILLAGEOIS

Dans le cadre de l'amélioration de la production et de la productivité du riz dans la Région de Gao, le DDRG a poursuivi ces appuis à l'endroit des Périmètres Irrigués Villageois à travers la réalisation de travaux confortatifs. Il s'agit de travaux au niveau des PIV de Léllehoie dans la commune du Bourra, de Tobon et Monzonga dans la commune d'Ansongo et des PIV de Baria et Bourem Djindo dans la commune de Bourem. Ces travaux ont concerné le renforcement des cavaliers des canaux existants, le renforcement des canaux principaux, la réalisation de digues, le rehaussement des digues existantes, la réalisation de nouveaux canaux (secondaires et tertiaires), la réparation des ouvrages existants (prise, curage, colmatage des fissures et reprise partielle des canaux) et l'exécution d'ouvrage de vidange (submersion contrôlée). Également, trois sites à savoir les PIV de Lellehoie, de Barria et de Bourem Djindo ont bénéficié chacun d'un groupe motopompe (GMP) de 38.9KW .



## DÉVELOPPEMENT RURAL

### APPUI EN INTRANTS AGRICOLES

Malgré ses potentialités naturelles, la région de Gao reste confrontée à de nombreux défis qui hypothèquent la productivité. Le contexte d'insécurité en ajoute aux contraintes et rend les intrants agricoles difficiles à trouver sur le marché local. Il faut dire que leur transport devient dangereux, car ils sont devenus des produits sensibles, utilisés par les groupes armés terroristes à d'autres fins. Dans le cadre d'un Accord de Partenariat Opérationnel avec la Direction Régionale de l'Agriculture et ses services locaux, le DDRG a bénéficié des appuis et de la bonne compréhension des principaux acteurs sur le terrain, notamment les Autorités et les responsables des forces armées et de sécurité. Cette synergie dynamique a permis aux fournisseurs locaux sélectionnés d'apporter des appuis capitaux aux producteurs ruraux en termes d'intrants agricoles. Ainsi, 33 t d'intrants ont été acheminées sur le terrain et distribuées aux producteurs ruraux. Cela s'est traduit par la distribution de 16,6 t d'urée aux producteurs rizicoles et semenciers appuyés par le programme, la mise à disposition de 14,4 t aux 988 producteurs de 8 PIV (Tassiga, Léllehoie, Tobon, Monzonga, Tondibi, Taboye, Baria et Bourem Djindo) et l'appui à hauteur de 2,20 t d'urée aux 60 producteurs de semence de Tondithiyo, Monzonga, UCUTOHA, et Bankassa. Tous les acteurs et bénéficiaires ont salué les soutiens et la détermination du DDRG à apporter des appuis-conseils et des intrants agricoles à travers les services techniques compétents.



# 300

C'est le nombre de personnes qui ont pris part à la cérémonie d'ouverture du symposium sur le développement durable de la formation professionnelle pour l'emploi de Gao. Le symposium était présidé par Mme la Ministre de l'Entrepreneuriat national, de l'Emploi et de la Formation professionnelle.

## FORMATION PROFESSIONNELLE

### VALORISATION DES COMPÉTENCES

Lors du Symposium pour le développement durable de la formation professionnelle pour l'emploi dans les régions de Gao et de Kidal, dix coaches ont reçu leur attestation de capacité de Niveau 1. Ceci vient couronner deux années de formations intensives initiées et pilotées par le programme DDRG et menées par le Bureau d'Études GEFRAD, sous la supervision de la Chambre Régionale d'Agriculture de Gao. Elles marquent un tournant majeur dans le parcours professionnel de ces coaches. La cérémonie, présidée par Mme le Ministre de l'Entrepreneuriat National, de l'Emploi et de la Formation Professionnelle, a mis en lumière l'engagement de ces coaches dans l'accompagnement des organisations professionnelles et faitières. Les coaches sont désormais prêts à encadrer les OP/OPF efficacement dans la mise en œuvre des initiatives locales dans les domaines de l'agriculture et de l'artisanat, contribuant ainsi à renforcer l'économie de la région.



## LE GRAND-DUCHÉ DU LUXEMBOURG EST PRÉSENT AUX CÔTÉS DES POPULATIONS DE LA RÉGION DE GAO DEPUIS 2014

La Coopération luxembourgeoise a pour objectif global d'appuyer le Gouvernement du Mali dans ses efforts visant à réduire la pauvreté à travers un appui à la croissance inclusive et durable, la réduction de l'insécurité alimentaire ainsi que le retour de la paix et de la stabilité au nord du Mali.

Afin de mieux répondre aux besoins des populations et aux spécificités du terrain, deux zones d'exécution ont été retenues pour le PIC III (2015 - 2024). La « zone Sud » dans laquelle l'agence LuxDev met en œuvre trois programmes, se compose de la région de Ségou (cercles de San, Tominian, Barouéli et Bla), du cercle de Yorosso dans la région de Sikasso et de Bamako et ses environs. La « zone Nord » avec les régions de Kidal et de Gao a été confiée à PROMAN. Une lettre d'entente a été signée le 6 mai 2016 à Bamako, afin d'encourager la plus grande synergie possible entre tous les acteurs du PIC III (PROMAN, LuxDev, agences onusiennes, SOS Faim, Université de Bamako).

Le DDRG se décline en 2 volets :

- Développement rural et sécurité alimentaire
- Formation et insertion professionnelle

**Budget Total DDRG : 14 312 780 €**

Afin de coordonner les activités, une Unité de Gestion des Programme (UGP) a été créée à Bamako. L'UGP et l'équipe opérationnelle à Gao participent aux différents cadres de concertation aux niveaux national et régional.

---

**PROMAN** est une société de conseil internationale de premier plan spécialisée dans la coopération au développement. Créée en 1986, PROMAN fournit des services aux bailleurs de fonds internationaux, les gouvernements nationaux, les institutions publiques et les partenaires de développement du monde entier. Au Mali, **PROMAN a le mandat d'agence d'exécution pour le Grand-Duché de Luxembourg dans la zone de concentration Nord, régions de Kidal et de Gao.**

---

Contact :

UGP Programmes Zone de Concentration Nord PIC III (DDRK IV – DDRG)

Agence d'exécution PROMAN

Coopération Grand-Duché de Luxembourg - République du Mali

Badalabougou - BAMAKO – MALI

Tél : (+223) 20 22 43 16

[ugp@proman-mali.org](mailto:ugp@proman-mali.org)